

Informationsvorlage

Nr. 1.1-056/2022

| Gremium | Termin | Behandlung | TOP |
|--|---------------|-------------------|------------|
| Gemeinsame Sitzung des Hauptausschusses und des Ausschusses Bildung, Vereine und Sport | 11.04.2022 | öffentlich | |

Betreff: Information zur Umsetzung DigitalPakt Schule an den städtischen Schulen in Frankenberg/Sa.

Sachverhalt:

Im Rahmen des Fördermittelprogrammes DigitalPakt Schule (Festpreisförderung) hat die Stadtverwaltung Frankenberg/Sa. im Juni 2020 bei der SAB Fördermittel in Höhe von **672.950,00€** beantragt. Zudem konnte die Stadtverwaltung weitere Fördermittel über die Fördermittelmaßnahmen Corona-Hilfe-Schule (100%-Förderung) in Höhe von **77.022,31€**, Beschleunigung Grundschulbetreuung (70%-Förderung) in Höhe von **46.500,00€**, Lehrerendgeräteförderung (100%-Förderung) in Höhe von **71.685,95€** und eine Adminförderung (90%-Förderung) in Höhe von **68.642,76€** beantragen.

Die SAB bewilligte der Stadt Frankenberg/Sa. alle Fördermittelmaßnahmen, sodass mit der Umsetzung der Digitalisierung an den Schulen im Januar 2021 begonnen wurde. Die Fördermittelprogramme Corona-Hilfe-Schule, Beschleunigung Grundschulbetreuung und die Lehrerendgeräteförderung konnten bereits vollständig beauftragt und abgerechnet werden.

Der Maßnahmenzeitraum für die Adminförderung endet im August 2023. Geplant ist, einen Teil der Personalkosten von Frau Teichmann darüber zu fördern.

Der Maßnahmenzeitraum für den DigitalPakt Schule endet zum 31.12.2024.

Astrid-Lindgren-Grundschule:

Bereits umgesetzt wurden die Ausschreibung, Beauftragung, Lieferung, Montage, Installation und Teilkonfiguration eines neuen Servers, 41 neuer PC-Arbeitsplätze im Computerkabinett und in den Klassenräumen, 48 neuer Windows Laptops für die Schüler, 48 neuer Apple Tablets für die Schüler, 3 neuer Apple Tablets für die Lehrer, einer mobilen interaktiven Tafel und neuer Software für den Unterricht.

Noch offen ist die Lieferung der 19 Windows Laptops für die Lehrer, die Umstellung der Klassenbücher auf digital, die Ausschreibung und Beschaffung 11 interaktiver Tafeln und Beamer für die Klassenräume, WLAN in allen 25 Klassenräumen und die erweiterte Elektroverkabelung von 2 Räumen.

Geplante Fertigstellung aller offenen Maßnahmen in der Astrid-Lindgren-Grundschule ist der 31.12.2023.

Erich-Viehweg-Oberschule:

Bereits umgesetzt wurden die Tiefbauarbeiten für die Glasfaseranbindung der Turnhalle an das Hauptgebäude. Die Ausschreibung, Beauftragung, Lieferung und Inbetriebnahme von 79 neuen Apple Tablets für die Schüler und die Teilinbetriebnahme von 38 neuen Apple Tablets für die Lehrer. Des Weiteren wurden die Klassenbücher bereits digitalisiert.

Bereits beauftragt sind die Umsetzung für das WLAN im kompletten Schulgebäude und die Netzwerk- und Strommodernisierung der Turnhalle und Mediathek.

Noch offen ist die Lieferung von 50 neuen Apple Tablets für die Schüler, der Ausschreibung und Beschaffung von interaktiven Tafeln in allen Klassenräumen, weiterer PC-Technik für die noch nicht mit PCs ausgestatteten Klassenräume und der Anschaffung von Roboter-Technik für den Unterricht.

Geplante Fertigstellung aller offenen Maßnahmen in der Erich-Viehweg-Oberschule ist der 30.06.2024.

Martin-Luther-Gymnasium:

Bereits umgesetzt wurden die Ausschreibung, Beauftragung, Lieferung und Inbetriebnahme von 65 neuen Apple Tablets für die Schüler, die Teilinbetriebnahme von 60 neuen Apple Tablets für die Lehrer und die Inbetriebnahme von WLAN im gesamten Schulgebäude des Hauses I und II mit 60 Räumen. Des Weiteren konnte auch hier bereits die Umstellung der Klassenbücher auf digital erfolgen. Zusätzlich erwähnenswert ist die erst kürzlich im Jahr 2021 fertiggestellte Modernisierung der Glasfaserverkabelung im Schulgebäude Haus I ohne die eine Umsetzung des DigitalPakts Schule nicht möglich gewesen wäre.

Noch offen ist die Lieferung von 203 Tablets für die Schüler, der Modernisierung von bestehender Beamer-Technik und der Anschaffung von Roboter-Technik für den Unterricht.

Geplante Fertigstellung aller offenen Maßnahmen im Martin-Luther-Gymnasium ist der 30.06.2024.

Anmerkungen:

Da in den Fördermittelmaßnahmen zu Beginn keine Dienstleistungen für Dritte vorgesehen waren und erst später im Sommer 2021 durch die Adminförderung dieser Aspekt nachgeschoben wurde, musste die EDV-Stelle der Stadtverwaltung Frankenberg/Sa. die Implementierung aller durch den DigitalPakt Schule bereits erworbenen Endgeräte selbst in Betrieb nehmen.

Auch durch die Corona-Pandemie in den letzten 2 Jahren und der damit verbunden Lieferschwierigkeiten ist bei der Umsetzung der Maßnahmen unnötig Zeit verloren gegangen.

Bürgermeister

Amtsleiter